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农学专业不再只做“泥腿子”
安徽农业大学已经开学将近一周

了，记者找到农科专业正在军训的新

生。小王告诉记者，他来自农村，但他觉

得学农学不是一定要回到农村种地，做

泥腿子。“现在讲究科学化农业，加上国

家的政策越来越好，我们农村出来的学

生，一方面更清楚农村的情况，另一方面

接受全面系统的农学知识后，可以更好

地服务于农业。”

学园林学的新生芳芳则说，她一直

对园林设计很感兴趣，“现在新农村建

设、城市建设等许多方面都要用到园林

设计方面的知识，就业前景很广阔，家人

也很支持我学这个专业。”

取消加分对今年“省考”无影响
根据有关规定，对少数民族报考者，

笔试成绩合成前在每科成绩上各加 2.5

分。对经我省组织人事部门统一组织考

试后服务满两年以上、考核合格的大学生

“村官”和聘用在农村工作服务期满、考

核合格并取得《高校毕业生“三支一扶”

服务证书》的“三支一扶”人员，笔试成绩

合成前在每科成绩上各加2分。既是少

数民族又是选聘生或“三支一扶”人员

的，按最高一项加分。

而中共中央组织部等部门联合出台

的《关于开展从大学生“村官”等服务基层

项目人员中考试录用公务员工作的通知》

（以下简称《通知》）中明确规定：“今后，大

学生村官等服务基层项目人员报考公务

员，既可报考定向考录的职位，也可报考其

他职位，不再实行加分等优惠政策。”

据了解，我省2010年考录公务员的招

考工作已经接近尾声，这一政策的出台是

否会对我省今年“招公”产生影响呢？对

此，省公务员局工作人员表示，我省今年公

务员招考的加分工作在笔试结束后已经进

行。因此，“取消加分政策”对我省2010年

公务员考录没有影响。目前国家政策刚出

台，省里尚未接到具体的实施措施。一旦

省里相关实施政策出台就会按新政策执行

招录。

今后，大学生村官报考

公务员将不再享受加分的

优惠政策，代之为可报考

定向招录的职位。日前，

中央组织部、人力资源和

社会保障部、国家公务员

局联合发出通知，确定了

这一新政策。那么我省何

时取消加分政策，取消加

分将对大学生村官产生哪

些影响？对此，记者采访

了省公务员局和省社科院

的相关专家。

记者刘元媛

大学生村官报考公务员不再享受加分优惠

我省大学生村官可“定向考录”

《通知》中表示，取消加分后，大学生

“村官”报考公务员既可报考定向考录的

职位，也可报考其他职位。记者昨日从省

公务员局了解到，我省2010年公务员招录

已实行“定向考录”的方式，目前走在全国

前列。

据悉，今年我省拿出了近百个公务员

职位专门面向基层工作满2年的“大学生

村官”、“三支一扶”人员。这在我省公务

员招考中尚属首次。

省公务员局的工作人员表示，我省

今年率先实行的“定向考录”政策与《通

知》中的规定不谋而合。“以后会按照国

家政策将定向考录的范围扩大至大学生

志愿服务西部人员和特岗教师等”。

我省公务员招考已实行“定向考录”

国家取消对大学生“村官”报考公务

员的加分政策一出台便引起了广泛热

议。想报考公务员的大学生“村官”们更

是担心“吃亏”了。对此，省社科院社会学

所的范丽娟副研究员表示，大学生“村官”

不必担心吃亏，“定向考录”其实比“加分”

来的更实惠。

范丽娟曾对我省大学生“村官”现状

进行过调查，七成“村官”忧虑未来前

程。去年的调查显示，30%~40%的“村

官”在未来就业上选择了考公务员。范

丽娟告诉记者，虽然国家取消了加分政

策但紧接着就会出台一系列的优惠政

策。比如，乡镇一级的“定向考录”职位

只面向大学生“村官”招考，这无疑是减

小了竞争压力。省公务员局的相关负责

人表示，“定向考录”模式对大学生“村

官”是好事，排除了社会人员对“村官”的

内部竞争。公务员考取的比例将会大大

提高。

拿出部分公务员职位定向招录大学

生“村官”，我省已比其他省市先行一步。

对此，省人社厅相关负责人表示，此举并

不表示要将“大学生村官”、“三支一扶”人

员都招进公务员系统，而是响应国家的政

策希望鼓励更多的大学生积极投入到基

层，去创业、去锻炼、去奉献。

专家：“定向考录”比“加分”更实惠

“冷门专业”转热，原因何在呢？安徽

农业大学招生办公室的黄老师告诉记者，

该校的农科专业包括农学、种子科学与工

程、园艺、植物保护、园林、茶学、动物科学

等11个专业。其中园林学、茶学等专业，近

两年受欢迎程度不断增加。“现在国家的

政策好，农业龙头企业越来越多，农业产

值越来越高，农业是可以做大产业的。加

上考生也越来越理性，所以报考农科专业

的学生也就越来越多。”

安徽中医学院招生办公室的吴老师

表示，早在2005年，国家人事部就曾预测，

中医药人才是我国未来急需的八大类人

才之一。因为中医药一直是中国的传统

优势行业；而现代医药技术的发展，更让

世人领略了中医药的风采。“现在，随着

人们对健康的要求越来越高，中医作为国

粹，越来越在慢性病调理、养生、临床治疗

疗效上受到大众的追捧。加上国家政策

的扶持，近年来报考中医临床医学专业的

考生也就越来越多。”

“冷专业”可能热就业

“冷专业”不再只坐“冷板凳”或可热就业
记者探访发现不少“冷专业”受热捧

我是大学生
村官,来考公

务员

公务员考试已
取消加分政策,你
可以选择定向考录

合肥城隍庙筑起消防“防火墙”
记者昨日从合肥庐阳区了解到，该区将投资20余万元对城隍庙的消防报警联动系统进行改造。该消防“防火墙”建成后，一旦发生火灾,

报警联动系统反应速度将比原来提高1倍，做到一处报警多处显示、多处联动，将全面提高城隍庙的消防能力。 孙恒昌 马娜娜 记者 刘元媛

又到了各大高校开学的

日子，记者走访发现，一些考

生不喜欢、或是不被多数考生

了解的所谓“冷专业”，近两年

越来越受到考生的追捧。昨

天，记者走访了安徽农业大学

和安徽中医学院，发现报考农

科专业和中医临床医学专业

的学生，都在逐年增加。

见习记者 李皖婷
安徽中医学院是我国为数不多开设中

医临床医学的学校，那么中医临床医学专

业的招生情况如何呢？该院招生办公室的

吴老师告诉记者：中医临床医学专业一直

是该院比较热门的专业，不能称为严格意

义上的“冷专业”，但是真正了解、关注这个

专业的考生还是少数。

最近几年，中医临床医学专业每年的

招生计划都是240人。但近两年，报考人

数逐年增加，每年都是在第一志愿时就已

录满，第二、第三志愿和征集志愿阶段录

取的人数非常少。“今年新生虽然还没开

始报到，但是完成招生计划肯定是没有问

题的，而且报考人数大大超过了招生人

数。”

中医越来越受追捧

谁说冷
专业不好?
冷专业也能
热就业


